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Le troisième trimestre 
 
L’année paroissiale ressemble à l’année 
scolaire : le troisième trimestre y a un 
parfum particulier, un parfum des 
vacances qui approchent. Pour les 
enfants, les étudiants, les enseignants… 
et les grands-parents, ce sont les grandes 
vacances ; pour les salariés, les congés 
payés. Mais tous ne partent pas et la 
paroisse ne ferme pas l’été. Elle devient 
même particulièrement vivante pour 
ceux qui restent à Paris, ou y viennent en 
visite. Y aurait-il donc autre chose à vivre 
au troisième 
trimestre que 
l’attente des 
vacances ? 
Quelque chose qui 
nourrisse notre vie 
et notre 
espérance ? Oui, 
sûrement, et nous 
l’apercevrons dans 
un regard vers 
l’année écoulée et un regard en avant.  
Ce que nous avons vécu depuis le mois de 
septembre, nous l’évaluerons ensemble 
lors de la fête et de l’assemblée 
paroissiale de la fin du mois de juin, mais 
nous avons à le relire dès maintenant. On 
dit que la prière se fait avec la Bible dans 
une main et le journal dans l’autre. 
Comme journal, je vous invite à prendre 
votre agenda 2023-2024. Les passages de 
Dieu dans nos vies ne sont lisibles 
qu’après coup. Il en va peut-être de 

même de la vie fraternelle d’une 
communauté. 
Portons aussi un regard en avant, vers les 
mois à venir. Quels messages portent-
ils ? Confirmations, professions de foi, 
mariages rythmeront mai, juin, juillet et 
août : l’avenir parle de jeunesse, de 
transmission, de confiance et 
d’engagement. Au fond, il ne peut pas en 
être autrement. Un monde d’adultes qui 
ne serait pas décentré de lui-même pour 
se tourner vers l’accompagnement de la 

génération suivante, 
comment 

dépasserait-il le 
poids de ses soucis 
pour trouver la joie 
de sa fécondité ? 
Qui veut sauver sa 
vie, la perd dit Jésus. 
Quand le monde 
nous paraît triste, 

dangereux, 
incompréhensible, pensons « troisième 
trimestre » ! Quand nous sommes tentés 
de nous plaindre de la lourdeur du 
fardeau, portons-le pour les jeunes. 
Regardons en avant, non pour fuir nos 
responsabilités, mais pour nous orienter 
avec eux vers des possibles inespérés. 
Chaque fois que se réalisera la rencontre, 
l’interpénétration des générations, 
« l’inaccessible étoile » apparaîtra à nos 
yeux ! 

Antoine 
 
 
 



Ce samedi et ce dimanche 
- 52 personnes de la paroisse partent samedi pour la journée à Jouarre et vivent une 
journée d’amitié alliant des temps culturels, spirituels et de détente. 
- Dimanche : messe des familles à 10h30 et éveil à la foi à 10h45. 
- Déjeuner partagé dimanche après la messe avec ce que les uns et les autres apportent. 
- Concert interreligieux dimanche à 16h présenté par CEArt : Ensemble 
Musical pour la Paix avec de la musique sacrée chrétienne, juive et 
musulmane pour chanter la tolérance, l’amour et la paix. Présence de 12 
chanteurs et instrumentistes sous la direction de Bachir Chami. Libre 
participation. 
 

Elections EAP 
L’EAP a rencontré un certain nombre de nominés. D’ici quelques jours, ils auront confirmé 
s’ils se portent candidats. Ils rédigeront alors une petite ‘’profession de foi’’, elles seront 
communiquées pour le vote qui aura lieu du week-end des 1er-2 juin à celui des 8-9 juin. 
 

Quelques nouvelles du voyage – pèlerinage en Andalousie  
Le voyage a lieu du mercredi 23 au dimanche 27 octobre. Le dialogue interreligieux 
entre les trois religions monothéistes est au cœur de ce pèlerinage passant par 

Grenade, Cordoue et Séville. 
37 personnes sont inscrites à ce jour. Il reste 3 places. Aussi, n’hésitez pas à proposer le 
voyage à des personnes de votre entourage, notamment à des jeunes qui seraient très 
bienvenus. 
On peut télécharger son bulletin d’inscription sur le site de la paroisse et régler l’acompte 
de 440 € par virement via le QR Code ci-dessus (un chèque à l’ordre de NDE est possible 
toutefois). 
Les personnes hésitantes, se posant des questions, peuvent prendre contact avec Esther, 
Muriel, Antoine ou Blandine au secrétariat. 
Nous ne partirons pas tous mais toute la communauté voyagera. Ainsi, nous sommes tous 
invités à une première rencontre-conférence avec Sonia Fellous sur la mémoire juive de 
l’Andalousie mardi 7 mai à 20h30 au 3ème étage.  

 
Taizé à NDE 
Vous êtes invités à chanter et prier avec la communauté de Taizé le vendredi 3 mai à 
20h30 à Notre-Dame d'Espérance. Nous avons la joie d’accueillir Frère Wojtek et 
quelques chanteurs, déjà venus à NDE pour ‘’Traverser la nuit’’. Ils seront accompagnés 
de 17 étudiants polonais qui pique-niqueront dans une salle paroissiale avant la veillée et 
qui échangeront avec une petite équipe de paroissiens sur ce qu’ils découvrent dans la 
communauté de Taizé à Pantin et sur ce qu’il se vit à NDE. 

 
Horaires Ascension 
Mercredi 8 mai : messe à 12h15. 
Jeudi de l’Ascension 9 mai : messe à 10h30 (pas de messe anticipée). 

 



Formation – Parcours fondamental de la Mission de France 
Pour vivre et annoncer l’Evangile dans notre société.  
220 heures d’enseignement réparties sur deux années. 
1ère année : l’évènement chrétien en son commencement ; 2ème année : 
quand la pensée et la société prennent congé de Dieu. 
Intervenants : prêtres, diacres et laïcs appartenant pour la majorité à la Mission de France 
et ayant reçu une formation universitaire. 
Méthode : exposés, réflexions de groupe, lecture de textes, prière, liturgie, convivialité, 
travail personnel accompagné par un tuteur. 
Quelques tracts sont à votre disposition dans l’église. 
 

Semaine autour de la Bible entre Juifs et chrétiens : ‘’d’où vient le mal ?’’ 
L’association DAVAR, dont le nom signifie Parole, organise chaque année 
une session d’étude autour d’un texte et d’un thème bibliques. Juifs et 
chrétiens s’y rencontrent, s’y interrogent mutuellement dans une 
atmosphère de confiance fraternelle. On vit ainsi pendant 8 jours « à la 
table » des Juifs au sens où les repas sont fidèles à la nourriture cacher et 

où on reconnaît que la relation entre nous est dissymétrique, les Juifs étant nos frères 
aînés dans la foi. La session se déroule dans le cadre privilégié d’une communauté 
chrétienne à Nouan-le-Fuzelier du 2 au 9 juillet. Deux intervenant Juifs et deux 
intervenants chrétiens, dont Antoine, sont les conférenciers. Inscription 
 

Soutenir les prêtres âgés 
Il y a environ 120 prêtres âgés à Paris dont certains servent toujours en paroisse. Les 
autres sont en foyer logement ou en EHPAD. Comment les aider ?  
- En leur consacrant un peu de temps en leur rendant visite à la maison Marie-Thérèse 
(277 bd Raspail Paris 14ème) et en les assistant dans différentes tâches comme faire leurs 
courses, les accompagner en promenade… 
Contact : coordinationbnvmarietherese@gmail.com 
- En aidant ou en venant aux Journées d’Amitié qui auront lieu les 25 et 26 mai prochains 
à la maison Marie-Thérèse. 
- En participant financièrement à l’aide du bon de soutien disponible dans l’église. 

 
Dans la paix du cœur se dissipent les inquiétudes sur soi-même et tu vas jusqu'à 
découvrir à quel point tu te réalises dans une vie donnée. Tu t'interroges : mais où 
est la Source à laquelle puiser un tel élan ? Elle est dans la mystérieuse présence 
d'un Amour. Le plus important pour toi est de découvrir que Dieu t'aime. Là est la 
Source. Et ton amour est présence et pardon. Il t'aime, même si tu penses ne pas 
L'aimer. Et viendra un jour où tu Lui diras : « je T'aime, peut-être pas comme je 
voudrais, mais je T'aime ! » Par son Esprit Saint, le Ressuscité traverse, pour le 
transfigurer, même le plus déconcertant en toi. Les pessimismes que tu portes sur 
toi-même se dissolvent. Fais la chasse aux impressions sombres que peut secréter 
l'imagination. Et s'éclaire la paix du cœur.  

Frère Roger de Taizé (prière sur la paix du cœur, extrait) 
 
 

https://www.davar.fr/session-dete-2024.html
mailto:coordinationbnvmarietherese@gmail.com


Du livre des Actes des Apôtres 9, 26-31 
En ces jours-là, arrivé à Jérusalem, Saul cherchait à se joindre aux disciples, mais tous 
avaient peur de lui, car ils ne croyaient pas que lui aussi était un disciple. Alors Barnabé 
le prit avec lui et le présenta aux Apôtres ; il leur raconta comment, sur le chemin, Saul 
avait vu le Seigneur, qui lui avait parlé, et comment, à Damas, il s’était exprimé avec 
assurance au nom de Jésus. Dès lors, Saul allait et venait dans Jérusalem avec eux, 
s’exprimant avec assurance au nom du Seigneur. Il parlait aux Juifs de langue grecque, 
et discutait avec eux. Mais ceux-ci cherchaient à le supprimer. Mis au courant, les 
frères l’accompagnèrent jusqu’à Césarée et le firent partir pour Tarse. 
L’Église était en paix dans toute la Judée, la Galilée et la Samarie ; elle se construisait 
et elle marchait dans la crainte du Seigneur ; réconfortée par l’Esprit Saint, elle se 
multipliait. 
 

De la première lettre de Jean 3, 18-24 
Petits enfants, n’aimons pas en paroles ni par des discours, mais par des actes et en 
vérité. Voilà comment nous reconnaîtrons que nous appartenons à la vérité, et devant 
Dieu nous apaiserons notre cœur ; car si notre cœur nous accuse, Dieu est plus grand 
que notre cœur, et il connaît toutes choses. 
Bien-aimés, si notre cœur ne nous accuse pas, nous avons de l’assurance devant Dieu. 
Quoi que nous demandions à Dieu, nous le recevons de lui, parce que nous gardons 
ses commandements, et que nous faisons ce qui est agréable à ses yeux. Or, voici son 
commandement : mettre notre foi dans le nom de son Fils Jésus Christ, et nous aimer 
les uns les autres comme il nous l’a commandé. Celui qui garde ses commandements 
demeure en Dieu, et Dieu en lui ; et voilà comment nous reconnaissons qu’il demeure 
en nous, puisqu’il nous a donné part à son Esprit. 
 

De l’Evangile de Jean 15, 1-8 
En ce temps-là, Jésus disait à ses disciples : « Moi, je suis la vraie vigne, et mon Père 
est le vigneron. Tout sarment qui est en moi, mais qui ne porte pas de fruit, mon Père 
l’enlève ; tout sarment qui porte du fruit, il le purifie en le taillant, pour qu’il en porte 
davantage. Mais vous, déjà vous voici purifiés grâce à la parole que je vous ai dite. 
Demeurez en moi, comme moi en vous. De même que le sarment ne peut pas porter 
de fruit par lui-même s’il ne demeure pas sur la vigne, de même vous non plus, si vous 
ne demeurez pas en moi. 
Moi, je suis la vigne, et vous, les sarments. Celui qui demeure en moi et en qui je 
demeure, celui-là porte beaucoup de fruit, car, en dehors de moi, vous ne pouvez rien 
faire. Si quelqu’un ne demeure pas en moi, il est, comme le sarment, jeté dehors, et il 
se dessèche. Les sarments secs, on les ramasse, on les jette au feu, et ils brûlent. Si 
vous demeurez en moi, et que mes paroles demeurent en vous, demandez tout ce que 
vous voulez, et cela se réalisera pour vous. Ce qui fait la gloire de mon Père, c’est que 
vous portiez beaucoup de fruit et que vous soyez pour moi des disciples. » 
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